



ARCHIVES DAVID MARCHON

## FOOTBALL

## En quête de stabilité

Les formations de deuxième ligue régionale peinent souvent à trouver une constance dans leurs performances. **PAGE 22**

## SPORTS

**HOCKEY SUR GLACE** Le Québécois parle de son nouveau rôle et de son ancien club.

# Sheehan trouve «le temps long»

JULIÁN CERVINO

Gary Sheehan (49 ans) n'a pas quitté le monde du hockey sur glace depuis sa rupture de contrat aux Mélézes (officiellement le 19 mars). Cette saison, l'ex-mentor du HCC est présent sur les patinoires en tant que superviseur spécial des arbitres. Mais cet entraîneur de métier trouve «le temps long» et espère retrouver de l'embauche bientôt.

«Le temps ne passe pas toujours très vite», admet Gary Sheehan. «Je préfère ne pas rester à rien faire, et c'est un peu pour ça que j'ai accepté le job proposé par la Ligue.» Pour rappel, le Québécois supervise les arbitres depuis le mois de septembre. «Je ne suis pas là pour effectuer une évaluation technique, comme un superviseur normal. J'essaie de les aider à

patiner 8 km et brûle entre 1500 et 2000 calories par match, selon des données récoltées par la Ligue.

S'il sillonne les patinoires, Gary Sheehan évite de recroiser la route du HCC. «Cela me mettrait dans une situation trop délicate», affirme-t-il. «J'ai failli officier lors du premier derby à Ajoie, mais j'ai préféré renoncer.» Sage décision. Il ne faut pas oublier que le Québécois est toujours un salarié du club chaud-fonnier – son contrat court jusqu'à la fin de la saison 2014-2015. A ce titre, la Ligue dédommage le HCC à chaque fois qu'elle sollicite son ex-entraîneur.

## Aussi à quatre en LNB

Souvent demandé (près d'une trentaine de matches en LNA, en LNB et en juniors élites), Gary



Gary Sheehan apprend à mieux comprendre les arbitres, mais il aimerait surtout trouver une place dans un nouveau club. KEYSTONE

## «La situation actuelle montre que l'entraîneur n'était peut-être pas le seul à blâmer.»

GARY SHEEHAN EX-ENTRAÎNEUR DU HCC

gérer leur match. C'est intéressant et enrichissant. Cela me permet de voir l'autre côté de la barrière, car, en tant que coach, nous sommes souvent séparés des arbitres.»

## Pas de match du HCC

Parfois critique envers le corps arbitral lorsqu'il dirigeait le HCC, Gary Sheehan relativise. «Je les critiquerai certainement encore, mais je suis plus ouvert d'esprit. Je comprends mieux certaines choses. La place laissée au jugement de chaque arbitre est tout de même importante. Au niveau physique, ils fournissent aussi beaucoup d'efforts.» Un arbitre

Sheehan intervient après le match pour analyser certaines situations, mais aussi avant. Il tente de préparer les arbitres. «Je leur explique comment chaque équipe joue et je leur donne des infos sur les blessés ou les retours au jeu. La plupart sont au courant, mais d'autres pas du tout. En comprenant certaines façons de jouer, cela peut leur permettre de mieux se placer et de mieux lire le jeu.»

Ces deux mois et demi d'expérience incitent Gary Sheehan à tirer certaines conclusions. «Si l'on veut que l'arbitrage s'améliore en LNB, il faut passer à un système à quatre comme en LNA», pro-

pose-t-il. «Les clubs devraient l'accepter et arrêter de se plaindre. Cela coûterait environ 20 000 francs à chaque club par saison pour des budgets approchant 4 millions de francs. Certains jeunes arbitres pourraient être lancés dans le bain avec des gars expérimentés. Les moins bons progresseraient plus vite. Il n'y a pas de secret, pour bien arbitrer, il faut diriger beaucoup de matches. C'est la meilleure formation.»

S'il prend son rôle auprès des arbitres au sérieux, le Québécois

aimerait surtout pouvoir entraîner une équipe. «Cette fonction auprès du corps arbitral me permet de rester en contact avec le milieu, et j'espère retrouver de l'embauche», avoue-t-il. «Je me tiens au courant et je regarde toujours ce qu'il se passe autour de moi. Pour l'instant, j'ai eu des contacts avec Viège et j'ai postulé à Langnau, mais sans suite.»

Même s'il n'est pas revenu aux Mélézes, Gary Sheehan suit d'un œil intéressé ce qu'il se passe dans son ancien club. «Je

ne veux surtout pas cracher dans la soupe», prévient-il. «Les choses peuvent changer très vite dans le hockey. Simplement, la situation actuelle montre que l'entraîneur n'était peut-être pas le seul à blâmer quand les choses ne se passaient pas bien la saison passée.»

## Du travail pour rien

Gary Sheehan regrette que les choses se détériorent quelque peu dans son ancien club. «J'ai un peu l'impression que le travail effectué pendant sept saisons n'a

servi à rien», déplore-t-il. «Le public n'est plus aussi présent et l'image du club n'est plus la même. Je ne vis pas très bien tout ça. Je préférerais vraiment être derrière la bande, même en septième position, et aider l'équipe à progresser.»

Mais un retour du Québécois aux Mélézes ne semble pas envisageable. Gary Sheehan préfère «couper les ponts». Ce qui ne l'empêche pas d'avoir des idées et des sentiments. Sept ans dans un club, ça ne s'efface pas du jour au lendemain. ●

## LE COUP DE FIL À... KEVIN PRIMEAU



## Olten - La Chaux-de-Fonds, ce soir, 20h au Kleinholz

**Effectif** Le retour de Pierrick Pivron est confirmé. Remis de sa blessure à un genou, l'attaquant français à licence suisse disputera ce soir son premier match officiel avec le HCC. Par contre, Jérôme Bonnet (malade) est sur le flanc et ne sera pas apte au service contre Olten. Diminué par des problèmes gastriques, Arnaud Jaquet est très incertain. Raphaël Erb et Valentin Borlat sont toujours absents. Comme le junior Thomas Hofmann est également blessé, Nicolas Dozin pourrait effectuer son retour dans l'alignement. Lionel Favre devrait être titulaire dans les buts.

**Changements** Pivron devrait être aligné avec Merola et Muller au sein de la troisième ligne. Kevin Primeau relance l'ancienne tripléte Jinman-Kast-Neining et alignera Zigerli avec Mondou et Leblanc. Bochatay, Montandon et Barbero formeront la quatrième tripléte. «Si Bonnet avait été disponible, j'aurais effectué moins de changements, mais nous devons nous adapter à cette absence», glisse Kevin Primeau.

**Entraînements** Les Chaux-de-Fonniers ont mis à profit la pause pour recharger les batteries, diversifier un peu leurs entraînements (avec notamment une séance de zumba) et répéter leurs fondamentaux. «Nous avons bien travaillé», se réjouit Kevin Primeau. «Nous avons fait en sorte de retrouver les bases de notre système. Lors de nos deux derniers matches (défaites contre les GCK Lions et Bâle), nous les avons un peu oubliées.»

**Défense** Kevin Primeau a insisté sur l'aspect offensif et les attaques rapides, mais il a aussi mis l'accent sur la défense. «Nous encaissons moins de buts dans ce deuxième tour (ré: 27 en 7 matches, contre 35 en 9 matches au premier tour), mais c'est toujours trop», estime l'Albertain. «Il faudrait arriver à une moyenne de 3 buts par match au maximum (3,875 actuellement).» Il y a du boulot.

**L'adversaire** «Olten est une équipe solide et agressive, elle fait beaucoup de choses que nous aimerions faire. Ce sera un match difficile», prévient Kevin Primeau. ● JCE

**COURSE À PIED** Fort engouement pour la corrida chaud-fonnière.

## La Trotteuse-Tissot cartonne

Serait-ce les premiers flocons qui ont réveillé les esprits des habitués de La Trotteuse-Tissot? C'est peut-être tout simplement l'envie de courir sous la neige pour la sixième corrida de Noël chaud-fonnière, qui se déroulera le 14 décembre. Les inscriptions, ouvertes dès le début septembre, grimpent en flèche. Les organisateurs dénombrent près de 400 inscrits dans les différentes catégories.

Cette manifestation sportive et festive propose différents tracés au cœur du centre-ville en arpentant le site Unesco de la Métropole horlogère. Même si les organisateurs attendent quelques belles têtes d'affiche, cette course s'adresse à tous, amateurs et confirmés, marcheurs et cou-

reurs. Les distances varient entre 550 m et 8 km, avec encore les catégories walking, course en chaises roulantes et une course déguisée des pères Noël.

Encore en hausse cette année, le Challenge entreprises est une parfaite alternative ou un complément au traditionnel repas de fin d'année. Parmi les 1400 participants qui avaient animé les rues de La Chaux-de-Fonds l'an dernier, un grand nombre venait des cantons et pays voisins. Cette année, un club de Haute-Savoie se déplacera pour cette course.

## Nouvelle arrivée

Nouveauté du circuit cette année, l'arrivée se situera sur l'artère Sud de l'avenue Léopold-Robert, et les coureurs pourront

s'engouffrer dans le hall de l'ancien cinéma Corso pour recevoir le ravitaillement et le prix souvenirs.

Seule récompense en cash de cette course, le sprint Tissot sera également chronométré sur l'artère Sud. La planche de prix est toujours attractive.

La Trotteuse-Tissot est également associée aux Pavés de La Neuveville et au cross international de Bienne. Les participants à ces trois courses pourront recevoir un prix spécial via un tirage au sort. La Trotteuse-Tissot constitue la dernière étape du calendrier du championnat neuchâtelois des courses hors stade. ● COMM-RÉD

Renseignements: [www.latotteuse.ch](http://www.latotteuse.ch).